

“L’ombre et la Lumière...” Dimanche Carême 4

Cela peut paraître excessivement pessimiste, mais nous sommes capables de passer de longues années **sans avoir la moindre idée de ce que nous vivons intérieurement**. Nous traversons une bonne partie de notre vie sans nous inquiéter de ce qui nous fait bouger ou nous décider pour une chose ou pour une autre.

Ce n’est pas de la nonchalance ou un manque d’intelligence, mais plutôt **l’intuition plus ou moins consciente que braquer un projecteur – mettre en pleine lumière – ces motivations, nous obligerait à changer**.

Une fois de plus se vérifie la Parole de Jésus : **“Celui qui fait le mal déteste la lumière : il ne vient pas à la lumière, de peur que ses œuvres ne soient dénoncées...”** Nous sommes effrayés de nous voir tels que sommes, nous nous sentons mal lorsque la lumière pénètre à l’intime de nos vies, en des zones que nous préférons garder... dans l’ombre.

Mieux vaut ne pas voir et continuer à nous enfermer dans de nouveaux mensonges, de nouvelles illusions, **jusqu’à les considérer comme notre unique réalité**.

Il est alors facile de croire que **je suis cette image superficielle**, alors que la “réalité” de ce que je vois n’est de fait, **que la projection de mon monde intérieur, fabriquée à partir d’expériences, de peurs ou de désirs que je nourris**.

Il est encore plus facile de ne pas considérer l’autre dans sa vérité, mais **comme l’image ou l’étiquette que je lui ai collée sur le dos**.

Herman Hesse¹ écrivait : **“L’homme que je contemple avec crainte, avec espérance, avec convoitise, avec intention, avec exigence, n’est pas un homme, mais seulement le reflet trouble de ma volonté.”**

Au milieu de ce Carême où nous essayons chacun de changer nos vies en empruntant des chemins plus nobles, ce qui devrait être ma première préoccupation n’est pas l’effort j’ai décidé, mais **d’ouvrir les yeux et de m’interroger sur ce que je cherche dans la vie**, de devenir pleinement conscient des intérêts qui régissent mon existence pour **découvrir la raison ultime de mon quotidien**.

¹ H. Hesse, 1877-1962, romancier, poète, peintre et essayiste Suisse, (*Mein Glaube*, 1971)

“L’ombre et la Lumière...” Dimanche Carême 4

Et peut-être... prendre le temps de répondre à cette question : ***pourquoi est-ce que je me dérobe à moi-même, pourquoi est-ce que je me dérobe à Dieu, à son Pardon et à sa Miséricorde ? Pourquoi est-ce que je me mens et préfère l’ombre à la lumière ?***

La Parole de Jésus est encore là pour nous aider : ***“Celui qui fait la vérité vient à la lumière, pour qu’il soit manifeste que ses œuvres ont été accomplies en union avec Dieu.”***